
    

Report primo incontro laboratorio territoriale progetto "Pilastro 2016"

Dopo la presentazione del progetto alla presenza del Sindaco avvenuta lo scorso 31 maggio, 
martedì 21 ottobre 2014 alle ore 18 sempre presso il Centro Sociale Pilastro si è tenuto il
primo incontro del "laboratorio territoriale" previsto dal progetto al quale hanno preso parte
una quarantina  di  persone tra  abitanti,  referenti  dell'associazionismo territoriale  e  alcuni
operatori dei servizi presenti sul territorio.

L'incontro si è aperto con i saluti del Presidente di Quartiere Simone Borsari, l'Assessore
Riccardo  Malagoli  ha  poi  presentato  lo  staff  di  progetto,  illustrato  quanto  fatto
dall'Amministrazione  dalla  presentazione  ad  oggi  indicando  anche  le  risorse  reperite
(2.455,000 euro),  infine ha anticipato quali saranno gli interventi di riqualificazione urbana
e le attività  che partiranno a breve.

A seguire Ilaria Daolio ha spiegato il percorso operativo che si indende intraprendere e le
modalità  di  lavoro  che  coinvolgereanno in  prima persona i  cittadini,  in  particolare  si  è
soffermata sui gruppi di lavoro detti "cantieri tematici" che prenderanno avvio prima della
fine dell'anno. Al momento quelli previsti sono: "Sviluppo di comunità", "Comunicazione e
documentazione  partecipata  del  progetto","narrazione  del  territorio".  Successivamente
partiranno anche "Parco P.P Pasolini", "Fattoria Urbana" e "Casa Comune". Sarà importante
che questi gruppi nel tempo si ingrandiscano e per questo sarà fondamentale che gli stessi
partecipanti riescano attraverso il passaparola a  coinvolgere sempre nuove persone.

Al  termine  della  presentazione  è  seguito  un  momento  di  dibattito  e  di  richieste  di
approfondimento  in cui i temi principali sono risultati essere:



• la difficoltà di far partecipare i giovani;
• l'importanza di coinvolgere nel percorso la scuola e le società sportive;
• l'interesse  per  la  riqualificazione  della  Fattoria  Urbana  in  riferimento  anche  allo

sviluppo di ulteriori attività;
• l'opportunità  data  dagli  interventi  di  manutenzione  di  marciapiedi  e  strade  per

migliorare la loro accessibilità  da parte di persone con disabilità; 
• la richiesta di approfondimento sui temi legati agli inserimenti lavorativi;
• la necessità di tenere conto di quanto già presente o già realizzato sul territorio e

soprattutto  di   intervenire  in  maniera  sistemica  non  lasciando  spazio  alla
frammentazione e all'episodicità, 

• la  richiesta  di  chiarimenti  circa  l'eventuale  collegamento  dei  "cantieri  tematici"
previsti dal progetto con il "Tavolo di progettazione partecipata".

In risposta al  tema più sentito  e delicato:  giovani  (e  non solo)  e lavoro,  l'Assessore ha
sottolineato  l'importanza  per  coinvolgerli  di  offrire  loro  delle  opportunità  vere  di
inserimento lavorativo.  Anche da questo punto di  vista l'Agenzia  di  sviluppo alla  quale
partecipano molte  importanti  realtà  imprenditoriali  dell'area  avrà  un  ruolo strategico  sia
nell'orientare una formazione che risponda ai bisogni del territorio sia poi nell'utilizzare i
soggetti formati  impiegandoli  attraverso l' "impresa sociale di comunità" che si andrà a
costituire  per  svolgere  i  servizi  di  cui  c'è  richiesta.  L'impresa sociale di  comunità sarà
quindi un'impresa a km0 in cui fornitori e utilizzatori di servizi (imprese e cittadini) abitano
e condividono lo stesso territorio, sviluppando in tal  modo anche relazioni significative,
fiducia e quindi  valore sociale. 
Il Presidente di Quartiere a proposito del "Tavolo di progettazione partecipata" ha informato
che  fino  al  temine  del  progetto  "Pilastro  2016"  le  realtà  che  ne  fanno  parte  potranno
confluire  nei  cantieri  tematici  proprio  per  non  moltiplicare  e  frammentare  incontri  ed
attività.

Prima dei saluti finali è stato chiesto ai  cittadini interessati di iscriversi ai "cantieri tematici"
di proprio interesse segnandosi sui cartelloni predisposti ed eventualmente di indicarne di
ulteriori. Ci sono state 17 iscrizioni, al momento nessuno ha proposto ulteriori gruppi di
lavoro.
Il  Presidente di Quartiere nel salutare e ringraziare i presenti  ha sottolineato l'importanza
della partecipazione di tutti e di una collaborazione tra Amministrazione e i cittadini che si
sostanzia nel "fare insieme".




